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 SÚMULA DA 62ª REUNIÃO DO CONSELHO DIRETOR DO CAU/PR 
 
DATA 13/02/2023 HORÁRIO 14h às 18h 
LOCAL Conferência Online por meio da Plataforma TEAMS 

 

 PARTICIPANTES 

Milton Carlos Zanelatto Gonçalves Presidente 
Thaís Clementina Marzurkiewicz Coordenadora CED 
Eduardo Verri Lopes Coordenador da CEF 
Walter Gustavo Linzmeyer Coordenador da CEP 
Ideval dos Santos Filho Coordenador da CPFi 
Ormy Leocadio Hutner Junior Coordenador da CPUA 

ASSESSORIA / 
CONVIDADOS 

Lucas Rieke Gerente Geral 
Alessandro Boncompagni Junior Supervisor de Plenária e Órgãos Colegiados 
Paola Martins Bastos Supervisora de Secretaria 
Edvaneide Amâncio de Lima Chefe de Gabinete 
André Gabinio Supervisor de Gabinete 

 
Leitura da Pauta e Aprovação da Súmula 

Encaminhamento 1. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO iniciou a reunião perguntando se 
haveriam pontos de pauta a serem incluídos. A conselheira THAIS CLEMENTINA 
MARZURKIEWICZ solicitou a inclusão de um ponto sobre o Encontro Nacional na 
sede do CAU/PR em Curitiba. O conselheiro ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR 
solicitou a inserção de um ponto sobre o Seminário Internacional CPUA. O 
conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER solicitou um informe sobre Licitação 
de Eventos. E a conselheira THAIS CLEMENTINA MARZURKIEWICZ, sobre 
Treinamento CED. 

2. Antes da aprovação da pauta ser colocada em votação, o conselheiro IDEVAL DOS 
SANTOS FILHO questionou sobre uma dúvida sobre a regularidade das comissões 
ter sido ou não remetida ao CAU/BR. O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 
informou que não houve retorno do CAU/BR tendo em vista que retornos do tipo 
levam em média seis meses, além do fato de que a ouvidora daquela instituição 
está em férias. O conselheiro IDEVAL DOS SANTOS FILHO também levantou dúvida 
sobre reprovação das contas de 2020. O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 
informou que não chegou ao CAU/PR nenhum pedido ou encaminhamento pelo 
TCU, e que as informações a serem prestadas assim o foram, com as questões 
sanáveis sendo solucionadas, os pontos sob responsabilidade da atual gestão 
devidamente resolvidos e os apontamentos relativos a gestões anteriores, 
detalhados observando os marcos temporais relativos. O presidente MILTON 
CARLOS ZANELATTO se comprometeu a encaminhar à CPFi o ofício do CAU/BR ao 
CAU/PR solicitando as informações requeridas pelo TCU, bem como a resposta ao 
documento. 

3. Na sequência, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO colocou em votação a 
pauta do dia, que foi aprovada unanimemente. Em seguida, verificou se todos 
haviam recebido a Súmula nº 61 e se haviam considerações acerca desta. Não 
havendo manifestações, a súmula foi colocada em votação, sendo aprovada por 
unanimidade. 
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ORDEM DO DIA 

1 Palavras do Presidente 

Fonte Presidência 
Relator Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 
Encaminhamento 1. Primeiramente, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO abordou a licitação da 

empresa responsável pela organização do Encontro de Coordenadores e das 
Plenárias. Informou que a empresa vencedora é do Rio de Janeiro e que ela estará 
atuando parcialmente já na Plenária de Guarapuava. A partir dos demais 
encontros, a empresa atuará de forma plena na organização do evento, inclusive 
no Encontro Internacional, quando assumirá todos os serviços relativos a eventos, 
exceto a tradução. 

2. Na sequência, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO falou sobre a intenção de 
aprovar em plenária os editais de ATHIS, patrocínio cultural e patrocínio de 
patrimônio histórico, tendo em vista a previsão de abertura, até março, das cotas 
dos editais. Diz o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO que envolve edital para 
cozinhas comunitárias, melhorias habitacionais e atividades diversas como livros, 
cursos, palestras e capacitação, restauro, publicações, vídeos e eventos em 
consonância com o CAU EDUCA, além de capacitação de funcionários públicos para 
aplicação da ATHIS em seus municípios.  

3. O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO ainda abordou a possibilidade de não 
renovação de duas comissões temporárias no CAU/PR, quais sejam, a Comissão do 
Interior, que já tem que realizar a execução de políticas públicas, e não mais a 
criação delas; e a Comissão de Equidade, tendo em vista recomendação do CAU/BR 
de criação de comissão permanente de Políticas Afirmativas. O presidente MILTON 
CARLOS ZANELATTO ainda afirmou que devem ser criadas comissões temporárias de 
BIM e de Patrimônio, mas que serão preparados planos de trabalho para que a 
criação delas seja levada a plenário em março. 

4. Também foi abordado o encontro nacional em Curitiba, que deve ser realizado em 
março, e o CAU/PR busca informações junto ao CAU/BR quanto a programação, 
quantidade de participantes, etc. para estruturar o evento. 

5. Na sequência, após um debate sobre a inclusão do tema ética profissional na 
arquitetura nos cursos de graduação, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 
ressaltou que é papel permanente do CAU promover a orientação, notificação, 
solicitação às faculdades, para que sejam abordados e aprofundados temas ligados 
à prática e ao código de ética da arquitetura nos estabelecimentos de ensino. 

 

2 Reunião com professores/ coordenadores em Guarapuava; Relato reunião CEF/ Sul, 
sobre instituição do colegiado da CEF. 

Fonte CEF 

Relator Eduardo Verri Lopes 
Encaminhamento 1. O Coordenador da CEF EDUARDO VERRI LOPES informou que será realizado um 

encontro com professores de três instituições de Guarapuava, nos mesmos moldes 
do encontro realizado em Ponta Grossa. Informou que falta ser confirmado o local, 
mas que deve incluir também coordenadores e outros professores do curso.   
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2. O conselheiro EDUARDO VERRI LOPES informou, também, sobre a realização de 
um encontro com conselheiros do RS e SC a partir da deliberação do CAU/BR de 
criação de uma CEF/Sul, que ainda dá seus primeiros passos e não está, a seu ver, 
em ponto de já ser oficializada.  

3. O conselheiro EDUARDO VERRI LOPES também informa que as inscrições para o 
Prêmio de TFG foram prorrogadas por duas semanas, e que há uma perspectiva de 
planejamento da próxima edição já em novembro de 2023, para possibilitar a 
participação de quem apresente TCC no fim deste ano. 

 

3 

Informes RO1 CEP-CAU/PR; 
Reunião Extraordinária CEP-CAU/PR: a) Plano de Trabalho e b) Plano de 
Fiscalização; Implantação da Resolução 198 do CAU/BR junto ao SICCAU e seus 
reflexos na Fiscalização; Sugestão CAU/PR aderir ao programa de incentivo e 
capacitação SOLARE (FNA, CAU/RS e CAU/RJ); Curso EAD - 2 anos - 2ª Graduação AU, 
com carga a CEF-CAU/PR; Reunião Fórum de Coordenadores CEP-CAU/UFs em São 
Paulo (15 a 17 mar); Convidar/ Convocar o Coordenador da CPUA-CAU/PR a Reunião 
CD-CAU/PR, face a pauta do evento internacional.  

Fonte CEP 

Relator Walter Gustavo Linzmeyer 
Encaminhamento 1. O Coordenador da CEP WALTER GUSTAVO LINZMEYER relatou a proposta de 

criação de um plano de trabalho genérico que dê conta da fiscalização de todos os 
municípios do Paraná em um ano. Abordou, também, a intenção da comissão de 
realizar reuniões extraordinárias para tratar projetos prioritários e importantes, 
como a criação de câmaras técnicas, para posteriormente levar os temas à 
plenária. Na sequência, o conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER abordou as 
dificuldades para colocação em prática da resolução 198, tendo em vista que o 
CAU não teria, ainda, a infraestrutura necessária para sua aplicação, apesar da 
resolução já ter de estar em prática. Informou o presidente MILTON CARLOS 
ZANELATTO que, segundo o CAU/BR, está tudo pronto para a resolução ser 
colocada em prática a partir de março, com fluxos e processos em pleno 
funcionamento, mas se comprometeu a enviar um ofício ao CAU/BR pedindo 
esclarecimentos, confirmações de datas e eventuais instruções sobre necessidade 
de prorrogação da resolução 22. Sobre o item 4 da pauta, o conselheiro WALTER 
GUSTAVO LINZMEYER sugere que o CAU/PR apoie o programa SOLARE, com a 
proposta de inserção no plano de trabalho da CEP de eventos de capacitação sobre 
o software, tendo em vista o custo e a importância de apoio a um projeto que pode 
contribuir para a fiscalização no interior do Paraná. O conselheiro ORMY LEOCADIO 
HUTNER JUNIOR, integrante da CEP, falou sobre a importância de trabalho conjunto 
com a CEF no acompanhamento da fiscalização de escritórios modelos e empresas 
júnior. Após um breve debate, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO falou sobre 
a possibilidade de incluir a discussão sobre software livre na comissão de BIM, 
além da sugestão de aguardar os próximos passos da discussão em nível nacional 
para avançar com a questão em nível estadual. Por fim, o conselheiro EDUARDO 
VERRI LOPES contribuiu com o debate sugerindo o amadurecimento da ideia de 
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serem promovidos, pelo CAU, cursos de software. Não houveram maiores 
encaminhamentos. 

 

4 Contas de Dezembro; Contas 4º Trimestre; Contas Exercício 2022  

Fonte CPFi 
Relator IDEVAL DOS SANTOS FILHO 
Encaminhamento 1. O Coordenador da CPFi IDEVAL DOS SANTOS informou que serão apresentadas em 

plenária as contas de dezembro, do último trimestre e do exercício de 2022. 
Informa que, com a aprovação das contas de dezembro em plenária, também 
poderão ser aprovadas as contas do quarto trimestre e, consequentemente, do 
exercício de 2022. Após passar em tela os destaques apontados na Súmula da 
Reunião nº 01 da CPFi sobre a aprovação das contas para os demais conselheiros, 
o conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER pergunta sobre a queda de arrecadação 
em RRTs, se era algo específico no Paraná. O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 
informa que a situação é macroeconômica, observada em todo o país. Não 
houveram maiores encaminhamentos. 

 

EXTRA PAUTA 

 1 Encontro Nacional da CED em Curitiba 

Responsável THAIS CLEMENTINA MARZURKIEWICZ 

Encaminhamento 1. A conselheira THAIS CLEMENTINA MARZURKIEWICZ já se sentiu contemplada com as 
informações repassadas pelo Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO durante a sua 
fala inicial.  

 

2 Seminário Internacional CPUA 
Responsável ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR 
Encaminhamento 1. O conselheiro ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR apresentou como está o andamento 

para a organização do seminário internacional de CPUA, detalhando possíveis 
convidados, programação e estrutura, falando da importância da realização de 
parcerias para a realização do evento. Não houveram maiores encaminhamentos 

 

3 Informe licitação de eventos 
Responsável WALTER GUSTAVO LINZMEYER 
Encaminhamento 1. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO relembrou que o tema já foi discutido em 

sua fala inicial. 
 

4 Informe treinamento CED 
Responsável THAIS CLEMENTINA MARZURKIEWICZ 
Encaminhamento 1. A conselheira THAIS CLEMENTINA MARZURKIEWICZ informa que ela e a conselheira 

VANDINÊS GREMASCHI irão participar do Treinamento da CED no CAU/BR, em 
Brasília.  
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PAUTA PLENÁRIA nº 152 
Encaminhamento 1. Após um breve debate sobre postura nas redes sociais e código de ética da 

arquitetura, o Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO realizou a apresentação da 
Pauta da Reunião Ordinária nº 152. Foram esclarecidos alguns pontos de pauta. 
Não havendo maiores manifestações a pauta foi aprovada pelo Conselho Diretor.  

 

MILTON CARLOS ZANELATTO 
GONÇALVES 

Presidente do CAU/PR 

ALESSANDRO BONCOMPAGNI JUNIOR 

Assistente-Relator 


